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Abstract (en)
[origin: US4229266A] This invention relates to an improvement in the process for anodically oxidizing materials in the form of strips, foils, or sheets
composed of aluminum or aluminum alloys in an aqueous electrolyte containing sulfuric acid and phosphoric acid, if appropriate, after a previous
mechanical, chemical or electrochemical roughening, the improvement which comprises anodically oxidizing the material in an electrolyte having a
concentration of sulfuric acid ranging from about 25 to 150 g per liter, of phosphoric acid ranging from about 10 to 50 g per liter, and of aluminum
ions ranging from about 5 to 25 g per liter, at a current density ranging from about 4 to 25 A/dm2, and a temperature ranging from about 25 DEG to
65 DEG C.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zur anodischen Oxidation von band-, folien- oder plattenförmigem Material aus Aluminium oder seinen
Legierungen in einem wäßrigen, Schwefelsäure und Phosphorsäure enthaltenden Elektrolyten; das Material kann auch vor Durchführung
der anodischen Oxidation mechanisch, chemisch oder elektrochemisch aufgerauht werden. Die anodische Oxidation des Materials erfolgt in
einem Elektrolyten einer Konzentration an Schwefelsäure von 25 bis 150 g/l, an Phosphorsäure von 10 bis 50 g/l und an Aluminiumionen von
5 bis 25 g/l, bei einer Stromdichte von 4 bis 25 A/dm² und bei einer Temperatur von 25° bis 65°C. Das Verfahren findet insbesondere bei der
Herstellung eines band-, folien- oder plattenförmigen Druckplatten- Trägermaterials Verwendung, danach können diese Trägermaterialien beim
Hersteller von vorsensibilisierten Druckplatten oder beim Verbraucher selbst mit einer lichtempfindlichen Masse beschichtet werden. Diese
lichtempfindlichen Schichten sind gegebenenfalls angefärbt und enthalten bevorzugt Diazoverbindungen, Diazochinone, Diazomischkondensate
oder photopolymerisierbare Verbindungen.
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